
 1 

证券代码：300475                                  证券简称：香农芯创 

香农芯创科技股份有限公司 

2021 年度业绩说明会投资者问答记录表 

                                                        编号：2022-001 

投资者关系 

活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ■业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □其他 

参与人员 投资者 

时间 2022年 4 月 28日 

方式 网络方式 

上市公司参会 

人员姓名 

董事、总经理：李小红 

董事、副总经理、财务总监：苏泽晶 

独立董事：郭澳 

董事会秘书：曾柏林 

独立财务顾问主办人：卢金硕。 

业绩说明会投

资者问答 

 

1、公司年报显示，联合创泰 2021年实现营业收入 129.97亿元，

同比增长 99.29%，实现归母净利润 3.02亿元，同比增长 497.33%。

根据公司收购联合创泰时的预测，2021年预测销售收入 86.04亿元，

预测净利润 1.89亿元，实际业绩大幅超过预测业绩。请公司说明联

合创泰业务规模超预期扩大的原因及其可持续性。 

答：联合创泰业务规模扩大的主要原因有三点：一是对原有客

户的销售持续增长；二是持续开拓新客户；三是主要合作伙伴 SK海

力士在中国区销售额增长。在可预测的未来，因为公司客户主要是

云服务提供商，随着国家“东数西算”战略的实施，将不断提高对

服务器及存储芯片的需求，公司业务会保持较好的持续性。 

    2、公司 21年做了哪些工作？ 

答：公司 21年重点工作是完成了收购联合创泰 100%股权的重大

资产重组，联合创泰自 2021年 7月纳入公司合并报表后，公司主要
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业务转型为半导体分销业务。收购完成后，公司加强了对联合创泰

的整合工作。 同时，公司 2021 年启动了配股再融资事项，目前正

在推进中。配股事项尚需通过深交所审核，并获得中国证监会作出

同意注册的决定后方可实施。最终能否通过深交所审核且获得中国

证监会作出同意注册的决定及其时间尚存在不确定性。公司将根据

该事项的进展情况及时履行信息披露义务，敬请广大投资者注意投

资风险。 感谢您的关注。 

3、期待股票起飞，请问曾秘，您对公司未来的股价预期是怎么

样的，请结合未来公司业务发展介绍一下，谢谢！ 

答：感谢您的关注，自 2021年公司收购联合创泰后，公司主要

业务转型为半导体分销业务。公司认为半导体分销业务具有良好的

发展空间，我们会努力做好工作，期待以良好的业绩回报投资者。

公司股价受公司业绩、股市行情等多种因素共同影响，敬请理性投

资，注意投资风险。 

4、公司对 22年业绩有信心吗？  

答：一季度实现营收 37.63 亿元，同比增长 5104.09%，利润总

额 6834.47万元，同比增长 3.65%，其中扣非净利润 6224.13万元，

同比增长 1457.29%，为 22 年打开良好局面，对全年业绩目标我们

有信心完成。 

5、公司主业为半导体分销业务，与其他同行有什么特色？ 

答：第一，上下游比较集中，供应商主要是海力士和联发科。

客户主要是阿里、腾讯、字节等企业。 第二，公司分销的主要产品，

比如服务器存储芯片和手机控制芯片在各自领域都属于高端产品，

产品单价高。 第三，服务器存储芯片市场还处于增长的阶段，市场

需求量大，发展前景好。感谢您的关注。 

6、公司近期的发展思路是怎样的？ 

答：您好！公司近期还是围绕代理分销主业做好相关工作：1、

服务好现有原厂合作伙伴，扩大销售规模；2、开拓新的原厂资源，

拓宽代理产品线；3、持续提升对客户的技术服务能力，提高技术附

加值。 
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7、公司在投资者关系方面做了哪些工作？ 

答：感谢您的关注。公司经营团队兢兢业业，努力创造更好的

业绩回报广大投资者。2021 年度实现净利润 2.24 亿元，并以现金

分红的方式回报投资者。同时公司通过信息披露的方式保证投资者

的知情权，并通过业绩说明会、互动易、投资者电话等方式与投资

者进行沟通。 

8、公司刚发布一季度业绩，收入规模 37.63亿，扣非净利润 0.55

亿，利润率 1.46%，环比是否有下降？主要影响是什么？同时一季

度持有金融资产收益-1038 万，此部分投资业务在公司发展规划是

如何？未来预计对公司经营有何影响？ 

答：感谢您的提问，公司一季度扣非净利润为 0.62亿，净利润

为 0.55亿，一季度净利率环比略有下降，一方面是因为部分财务性

投资项目估值有所下降，另一方面一季度为销售淡季，毛利率有所

下降。公司寻求转型，在半导体行业积极布局，投资了一批优秀项

目，目前各项目的进展良好，其中甬矽和好达项目已经过会，微导

项目已报会。公司将密切跟进各个项目的进展，为股东贡献回报。 

9、公司重仓投资的甬矽电子已经过会了，预计什么时间发行上

市？ 

答：感谢您的关注。公司持有甬矽电子 761 万股，占其首次公

开发行前总股本的 2.19%，初始投资成本 1.14 亿元。目前，甬矽电

子已向证监会提交注册申请。最终能否通过中国证监会作出同意注

册的决定及其时间尚存在不确定性。敬请注意投资风险，理性投资。 

10、公司是否有股权激励计划？ 

答：您好！ 从公司中长期发展出发，会考虑对核心骨干人员进

行股权激励。公司未来如启动股权激励计划，将履行审议程序和信

息披露义务，敬请广大投资者注意投资风险。 

附件清单 

（如有） 

无 

日期 2022年 4 月 28日 

 


